

LA PIERRE SAILLANTE DU CLOCHER DE L'ÉGLISE DE RENNES-LE-CHÂTEAU

Depuis quelque temps, la présence et l'utilité de cette pierre dépassant sur la hauteur du mur nord du clocher posent question !



Certains y voient une marque symbolisant l'extinction de la lignée des Haupoul de Rennes à la suite du décès du jeune Joseph en 1739 à l'âge de un an et demi : « *Comme pour sceller ce destin, le balustre de l'église (une grande colonne de pierre) fut fiché à l'horizontal sur la partie supérieure du clocher* » ¹.

Quelques remarques

Il est à constater que cette pierre est percée en son centre d'un trou que l'on distingue encore très nettement



¹ En visite à Rennes-le-Château par Michel Vallet, Éditions Pégase, juillet 2021, page 20.

Au sein du mur du clocher, on remarque que la pierre est voisine et à mi-hauteur d'une ancienne ouverture à droite aujourd'hui refermée dont on distingue encore la forme.



Dans leur livre de 2023, David Galley et Jean-Patrick Pourtal rapportent un témoignage qu'ils ont recueilli : « *Il devait s'agir d'une sorte de tuyau d'évacuation des eaux, puisque cet élément de pierre était percé en son milieu.* » ². Il pourrait s'agir-là de l'évacuation vers l'extérieur des eaux d'un évier et cela est d'autant plus probable que cette évacuation est placée à mi hauteur de l'ouverture voisine, c'est-à-dire à hauteur d'homme.

Un autre exemple

À quelques kilomètres de Rennes-le-Château, l'église du XIV^e siècle de La Serpent a son clocher qui possède également une pierre saillante similaire.



² *Lieux secrets Rennes-le-Château* par David Galley et Jean-Patrick Pourtal, Korus imprimerie 2023, page 96.

Cette pierre circulaire est également percée en son centre d'un trou resté bien visible.



Et comme à Rennes-le-Château, la pierre saillante de La Serpent est placée à mi-hauteur d'une ouverture, cette dernière placée sur l'autre face du clocher, au dessus de l'horloge.



Patrick Mensor

Envoyer vos commentaires à : patrick.mensor@rennes-le-chateau-doc.fr